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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和４年６月８日（水）午前８時 52 分～午前９時 18 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項１「狛江市まちづくり条例の一部を

改正する条例（案）骨子に対するパブリックコメント及び市民説明会の実施

結果について」の説明をお願いします。

部 長 令和４年５月１日から 31 日までをパブリックコメントの提出期間とし、

５月 11 日に市民説明会を実施しました。この度、パブリックコメントの回

答案を取りまとめたため、審議をお願いするものです。意見の提出者数は２

人、意見の件数は３件でした。意見の概要については、まちづくり委員会の

組織構成の変更については、専門家の意見を聴ける体制整備や大規模開発等

事業構想に係る手続の要望等でした。決定後、作成した回答のとおり公表し

たいと考えています。各部で内容確認をしていただき、意見等あれば、６月

14 日正午までにまちづくり推進課へ連絡してください。各部からの意見を

踏まえ、再度庁議に諮り、回答を公表します。パブリックコメントの結果に

ついては、広報こまえ８月１日号及び市ホームページにて公表し、条例改正

（案）は令和４年第３回定例会に上程を予定しています。議決後に周知が必

要な改正については、令和５年４月１日施行に向けて手続を進めていきます。

市 長 特に意見等なければ、次回以降の庁議において継続審議とします。

次に、報告事項１「狛江市地域連携職員制度及び職員の選任について」を

報告してください。

部 長 平成 29 年度から実施している地域連携職員制度について、現行の制度に

基づき資料のとおり職員の選任をお願いします。この制度については、市職

員が本来の職務とは別の形で地域住民と連携することにより地域活動を推

進するとともに、職員と地域住民との顔と顔が見える関係を構築し、市民や

地域に寄り添う市政の実現につなげることを目的としているものです。以上

の目的を踏まえ、今回選任いただく地域連携職員の職務内容は、「地区まち
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づくり協議会等への参加」とします。狛江市まちづくり条例に規定する地区

まちづくり協議会等の活動における勉強会に参加し、地域の課題に対して共

に検討を進めるほか、イベント等に参加し、その運営に関わることとなりま

す。幅広い経験ができるよい機会となり、また今後の職務にも活きるものだ

と考えています。募集対象は、入庁２年目から４年目までの職員とし、任期

は２年となりますが、保育士は対象外とします。ただし、入庁４年目の職員

は、任期が令和４年度末までとなります。勤務時間外の参加については、政

策室において時間外勤務手当として対応します。参加は希望制としています

が、対象職員がいる部は１人以上、対象職員が多く所属する部は２人以上の

選出をお願いします。本件については、後日事務連絡で通知します。今後、

地域連携職員が検討を進めるに当たり、各部の皆様については関係機関との

調整等協力を合わせてお願いします。また、８月 27 日に予定している狛江

駅南口大盆踊り大会に向けて調整をしているところですが、交通規制をする

関係で各部の職員の応援をお願いするとともに、盆踊りに参加いただく地域

連携職員を募集することを予定しています。詳細決定後、改めて依頼します

ので、協力をお願いします。

部 長 現在の協議会等の活動の概要を補足します。現在６つの団体が活動をして

おり、そのうち、資料のとおり４団体が今回の派遣の対象としています。行

政主導のまちづくりとは違った視点で、地域からの提案を地域住民の合意を

基にボトムアップで実現する、市民参加・市民協働のまちづくりにつながる

ものです。これまでも、八幡通り整備基本計画のように、交通死傷事故を踏

まえて、安全な道路への改修について、道路周辺の地域住民が話し合い、そ

の検討結果の提案を受け、安全な道路造りに発展したものもあり、これから

のまちづくりに大きな期待ができるものだと思いますので、協力をお願いし

ます。

副市長 協議会に参加する地域連携職員への事前及び事後のフォロー体制をとる

ようにしてください。

市 長 協議会へ参加する職員もやる気をもって参加する姿勢が大切です。地域連

携職員と盆踊り参加のどちらにも共通することですが、地域の中に入って率

先して進めていく意識を持つようにしてください。続いて、報告事項２「令

和３年度下水道事業会計決算書について」を報告してください。

部 長 下水道事業会計は令和２年度より地方公営企業法の財務規定等を適用し

たことで、出納整理期間が無くなり、決算の調製は５月末日までに行うこと

になっています。決算書に記載している内容は、地方公営企業法及び地方公

営企業法施行規則に基づき調製しているものです。資料の１ページを御覧く

ださい。収益的収支は、収入 14 億 1,904 万 7,703 円、支出 12 億 5,729 万
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9,663 円となっています。２ページを御覧ください。資本的収支は、収入４

億 8,960 万 2,439 円、支出６億 7,566 万 2,397 円となっています。なお、本

決算書の製本については、一般会計等の決算書と合冊して後日各部等へ配布

する予定です。

副市長 資料の 14ページ及び 15 ページについて、下水道使用料が減少しているに

も関わらず、年間総処理水量は増加しています。この差異について理由は分

析していますか。

部 長 年間総処理水量は下水処理場で処理した水量で、上水のほか、合流式下水

道地区の雨水を含んでいます。下水道使用料は上水等の使用水量から算出し

ています。令和３年度は２年度と比較すると、お客様の上水等の使用量が減

ったため、下水道使用料は減、一方で年間の降雨等が増となったため年間総

処理水量は増となりました。

副市長 雨水が増えているのであれば、雨水処理負担金が 1.4％の減となっている

理由は何ですか。

部 長 雨水処理負担金には、下水処理場で処理する雨水分の費用のほか、下水道

管渠の維持管理に係る費用の雨水分も含まれています。令和３年度は、下水

処理場で処理する雨水量は増となりましたが、その他の維持管理に係る費用

の雨水分が減となり、令和２年度と比較すると負担金全体としては 1.4％の

減となりました。

市 長 その他ありますか。

部 長 狛江市人権施策推進指針に係る人権施策の取組調査についてです。３月に

策定した「狛江市人権施策推進指針」における「基本的施策」と「分野別施

策」の施策の体系に沿って、それぞれの分野での取組を一覧として整理し、

前年度にどのような取組を行ったのかをとりまとめるため、資料のとおり、

人権施策の取組調査を依頼しました。人権施策に係る取組は、予算計上して

いる取組に限るのではなく、関係機関での取組の周知や連携、学校での取組

等予算事業以外も多数あると思われるため、出来るだけ細かく洗い出しをお

願いします。初めての調査となり、負担をおかけしますが、協力をお願いし

ます。

市 長 他にありますか。

部 長 期末・勤勉手当の支給日についてについてです。６月１日を基準とする期

末手当及び勤勉手当の支給日は、６月 15 日です。

市 長 他にありますか。

部 長 ぽかぽか広場オープニングイベント「ぽかフェス」の実施結果についてで

す。６月４日に実施した「ぽかフェス」イベントですが、当日は天候にも恵

まれ、延べ 1,500 人の皆様に来場いただきました。予定していた都立狛江高
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等学校の特別ステージ、モルック体験会等も滞りなく終了し、キッチンカー

や出店等もほぼ完売となる状況で、市民の皆様には楽しんでいただけたと感

じています。ぽかぽか広場でのイベントは本事業が初めての実施となりまし

た。和泉多摩川駅周辺のにぎわいの創出の拠点として今後活用していくべき

であると感じていますが、今回実施して様々な課題も見えてきたところもあ

ります。例えば、自転車での来場者への駐輪場の案内や隣接した歩道等に立

ち止まることがないように誘導員の配置を検討すること等が挙げられたの

で、今後の活用に当たっては、そのような課題も整理する必要があると考え

ています。本事業の実施に際しては、地域の皆様のほか、庁内各部署の協力

により、無事に本事業を終了することができました。ありがとうございまし

た。

副市長 今回整理した課題については、庁内に情報共有をしてください。今後暑さ

対策も必要かと思います。

部 長 夏に向けて検討します。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、６月 14

日午前９時 00 分から開催します。


